

M. Laurier veut donner \$35,000,000, construire deux flottes, et adopter une politique permanente **SANS CONSULTER LE PEUPLE.**

M. Laurier veut de plus payer le tribut du sang. Il dit (Débats, 12 décembre 1912, colonne 1051) :

A moins que je ne me trompe sur l'esprit du peuple canadien, à moins qu'il n'ait changé d'idéal, et s'il n'a pas renié le sang de ses ancêtres, quel que soit la province qu'il habite, je dirai que le peuple canadien ne voudra pas de cette politique hybride, mais qu'il insistera pour que la contribution du Canada à l'Angleterre soit une contribution en argent — en hommes à la fois.

Monsieur l'Orateur, ce n'est pas l'argent qui manque à l'Angleterre dans le moment. Jamais elle n'a été plus riche qu'elle l'est aujourd'hui; son trésor déborde. Ce dont elle a besoin ce sont le cœur, l'énergie et les muscles de ses sujets dans le monde entier.

Et tous les députés libéraux de continuer en chœur :

“Si les circonstances étaient critiques, si l'Angleterre était en danger — non, je ne dirai pas cela; mais si elle était aux prises avec une ou deux des grandes puissances d'Europe — mon très honorable ami pourrait venir nous demander, non pas \$35,000,000, mais deux, trois ou quatre fois cette somme. Nous mettrions toutes les ressources du Canada à la disposition de l'Angleterre et il n'y aurait pas une seule voix discordante.”  
Débats 12 décembre 1913, colonne 1048.

---

## Le tribut du sang

**M. Graham**, le futur chef libéral, le bras droit de Sir Wilfrid, (Débats, 12 décembre 1912) :

“Monsieur l'Orateur, je le demande aux Canadiens descendants des ancêtres de l'Honorable Premier Ministre: que pensent-ils d'un gouvernement qui veut donner à l'Empire une aide en argent, et **QUI REFUSE ... NOS VIES POUR SA DEFENSE?**... Je le de-